
БРАТСК 

 

В ответ на Ваше письмо направляю Вам информацию о деятельности Думы города 

Братска в 2022 году и планах на 2023 год в рамках деятельности Думы города Братска.  

1. НА ОБЛАСТНОМ УРОВНЕ ПРИНЯТ ЗАКОНОПРОЕКТ ДУМЫ ГОРОДА БРАТСКА 

Главный приоритет в деятельности Думы - благополучие людей и работа на перспективу.  

Законодательным Собранием Иркутской области единогласно принят законопроект Думы 

города Братска о внесении изменений в областной закон «О государственной поддержке 

культуры в Иркутской области». Мы добились внесения значимых изменений, которые 

направлены на развитие деятельности творческих коллективов всего региона.  

В рамках действующего закона, статус и звание «Образцовый», «Народный» могли 

получить только любительские коллективы, созданные как общественные объединения. 

Закон нарушал права граждан - участников коллективов, не являющихся общественными 

объединениями, а также права организаций культуры на базе которых они созданы и 

действуют.  

ИНИЦИАТИВЫ В СФЕРЕ ЭКОЛОГИИ И ОЗДОРОВЛЕНИЯ НАСЕЛЕНИЯ 

Еще одна инициатива Думы Братска касается благополучия жителей нашей страны, 

проживающих на территориях с неблагоприятной экологической обстановкой.  

Последние два года мы работали над вопросом окрашивания экологических платежей. В 

частности, создания экологических фондов. Наша идея была поддержана депутатами 

Законодательного Собрания региона, многими муниципалитетами, входящими в состав 

Ассоциации Сибирских и Дальневосточных городов, Ассоциации муниципальных 

образований Иркутской области, членами Союза городов Заполярья и Крайнего Севера, 

членами Координационного Совета Союза представительных органов муниципальных 

образований России, большинством участников круглого стола, организованного по 

нашей инициативе Общественной палатой Российской Федерации. Председатель Думы 

Л.М. Павлова максимально использует различные площадки - федеральные, областные, 

чтобы заявить о проблемах города Братска, и муниципалитетов, находящихся в 

подобных условиях. То, что мы движемся в правильном направлении подтверждают 

решения, которые принимаются на уровне страны.  

Во исполнение поручений Президента России Владимира Владимировича Путина в 

декабре 2021 года были внесены изменения в Федеральный закон «Об охране 

окружающей среды» и отдельные законодательные акты». Теперь плата за негативное 

воздействие на окружающую среду имеет «целевую окраску» и будет направляться на 

выявление и оценку объектов накопленного вреда – в случае наличия на территории 

таких объектов, а в случае их отсутствия – на иные мероприятия по предотвращению и 

(или) снижению негативного воздействия. 

Если мы обратимся к цифрам, то в бюджет Братска ежегодно планируется к 

поступлению более 600 миллионов рублей. В в 2020 году на областном уровне 

поддержана инициатива Думы об увеличении нормативов зачисления платы за 

негативное воздействие на окружающую среду до 100 % в бюджеты муниципальных 

районов и городских округов Иркутской области. Раньше оставалось 60 %.  

Вместе с тем считаем, что необходимо дополнить Федеральный закон мероприятиями по 

сохранению и укреплению здоровья населения, подвергнутого негативному 

воздействию, так как в законе вопрос оздоровления населения не затронут совсем. 

В июне 2022 года мы направили законодательную инициативу в областной парламент с 

предложением о внесении данных изменений в Федеральный закон «Об охране 

окружающей среды». 



7 ноября 2022 года председатель Думы города Братска Л.М. Павлова приняла участие в 

парламентских слушаниях, организованных Государственной Думой Федерального 

Собрания Российской Федерации.  

Тема обсуждения – эффективность и промежуточные итоги реализации федерального 

проекта «Чистый воздух». В своем выступлении депутат Государственной Думы А.В. 

Якубовский, отметил, что Думой города Братска разработана законодательная 

инициатива, направленная на сохранение и укрепление здоровья. Председатель 

Комиссии по экологии и окружающей среде Общественной палаты России, известный 

экоактивист Е.А. Шаройкина положительно оценила работу Думы города Братска и 

предложила провести совещание с приглашением профессора, президента 

Общероссийской общественной организации «Лига здоровья наций», заместителя 

секретаря Общественной палаты России, академика Российской академии наук, 

заслуженного деятеля науки Л.А. Бокерия.  

Проведение совещания запланировано в первом квартале 2023 года. Думой города 

Братска совместно с представителями Комиссии по экологии и окружающей среды 

Общественной палаты России прорабатываются организационные вопросы.  

ЭФФЕКТИВНОЕ ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ  

Отмечу, что Думе города Братска удалось выстроить достаточно эффективное 

взаимодействие с председателем и депутатами Законодательного Собрания Иркутской 

области.  

При активном взаимодействии с депутатами из областного бюджета на 2022 год были 

выделены средства на проектирование работ по капитальному ремонту поликлиники в 

жилом районе Порожский. Проектно-сметная документация проходит госэкспертизу. 

Сейчас ведется работа по выделению средств на капитальный ремонт здания 

медицинского учреждения.  

В областном бюджете запланированы средства на ремонт перинатального центра в 2022 

году. 

Также в отчетном периоде Дума города Братска продолжила взаимодействие с 

Ассоциацией Сибирских и Дальневосточных городов, Ассоциацией муниципальных 

образований Иркутской области, Союзом городов Заполярья и Крайнего Севера по 

проблемным вопросам муниципальных образований Иркутской области, в частности, по 

вопросам кадровой политики в сфере здравоохранения, организации и осуществления 

бюджетного процесса, по вопросам капитального ремонта общего имущества в 

многоквартирных домах. Председатель Думы города Братска Л.М. Павлова является 

председателем Правления секции «Реализация полномочий представительных органов 

местного самоуправления Ассоциации муниципальных образований Иркутской области, 

заместителем председателя Союза представительных органов муниципальных 

образований России. На этих площадках обсуждаются вопросы местного значения на 

федеральном уровне. 

СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ НОРМАТИВНО-ПРАВОВОЙ БАЗЫ  

Одними из основных направлений работы депутатского корпуса безусловно являлось 

создание наиболее полной системы нормативных правовых актов. Большая работа была 

проделана рабочей группой по внесению изменений и дополнений в Устав города.  

 РЕШЕНИЕ ЭКОЛОГИЧЕСКИХ ВОПРОСОВ  

Экология Братска – всегда актуальная тема для горожан. Любые изменения в 

положительную или отрицательную сторону непременно вызывает реакцию у братчан. 

Основные вопросы обсуждаются на постоянной депутатской комиссии по экологии с 

участием представителей природоохранной прокуратуры, Роспотребнадзора.  



На заседаниях рассматривались отчеты крупных промышленных предприятий города 

Братска о выполнении ими природоохранных мероприятий, депутаты посетили 

территории промплощадок. Еще одно не менее важное направление деятельности Думы 

Братска в 2022 году в области экологии – реализация Комплексного плана мероприятий 

по снижению выбросов загрязняющих веществ в атмосферный воздух в Братске. В 

течение 2022 года Дума в рамках своей компетенции работала с органами 

государственной власти и контроля по вопросам выполнения и хода реализации 

мероприятий комплексного плана. 

Отмечу, 25 троллейбусов будут приобретены для Братска на средства федеральной 

программы «Чистый воздух» национального проекта «Экология». Это позволит обновить 

парк «Братского троллейбусного управления» практически наполовину.  

Большое внимание депутаты уделили вопросу обрезки зеленых насаждений. Мы 

направили письмо в Братский государственный университет с просьбой рассмотреть 

возможность проведения работы по оценке актуальности применения в Правилах 

благоустройства города Правил создания, охраны и содержания зеленых насаждений с 

учетом действующих стандартов. К сожалению, университет не заинтересовался этой 

темой. Депутаты рекомендовали администрации города усилить контроль за 

выполнением владельцами земельных участков работ по обрезке и сносу зеленых 

насаждений, а также актуализировать размер восстановительной стоимости.  

Также в этом году разработан перспективный план озеленения – это новый документ, 

которого раньше в Братске не было. План включает в себя все районы города. 

Предусматривает оценку и перспективы по новым насаждениям. Специалистами 

определены те виды деревьев, кустарников, которые наиболее приживаемы в наших 

климатических условиях, даны рекомендации вплоть до того, где лучше приобретать 

саженцы.  

В ПРИОРИТЕТЕ - ВОПРОСЫ БЛАГОУСТРОЙСТВА  

При взаимодействии с администрацией были выделены средства на благоустройство 

частного сектора. Большое внимание уделено вопросу благоустройства территории 

городской автостанции.  

Дума города Братска в течение 2021, 2022 годов вела работу с Правительством 

Иркутской области по важному и масштабному вопросу. Были направлены обращения с 

обозначением проблемы необходимости проработки с Правительством России вопроса о 

выделении денежных средств в рамках действующих государственных программ на 

осуществление мероприятий по строительству, реконструкции, модернизации, 

капитальному ремонту канализационных и очистных сооружений. 

В 2021 году администрацией города были выполнены работы по разработке технико-

экономического обоснования по приведению КОС к требованиям действующего 

законодательства. Согласно полученным отчетам стоимость выполнения строительно-

монтажных работ ориентировочно составит от 7 до 10 млрд. руб. в зависимости от 

принятых технических решений. В министерство жилищной политики и энергетики 

Иркутской области была направлена заявка на участие в отборе муниципальных 

образований области на предоставление в 2022 году субсидии. Заявка была отклонена по 

причине ограниченности средств областного бюджета.  

Также на контроле в Думе находится вопрос обустройства и ремонта ливневых 

канализаций. Считаем, что необходима разработка государственной программы, 

предусматривающей за счет расходов федерального, областного и местных бюджетов 

осуществление мероприятий по строительству и ремонту сетей и объектов ливневой 

канализации, а также разработки ПСД по данным видам работ. В этом направлении мы 
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работали с Правительством области, Правительством страны. Но пока вопрос остается 

открытым.  

Нами неоднократно направлялись предложения в Правительство Иркутской области об 

увеличении объема субсидий из областного бюджета местным бюджетам на поддержку 

муниципальных программ формирования современной городской среды. 

ПОДДЕРЖКА ИНИЦИАТИВНЫХ ПРОЕКТОВ БРАТЧАН 

 С этого года в Братске начали действовать дополнительные механизмы инициативного 

бюджетирования. Проекты соответствующих решений были детально рассмотрены и 

утверждены депутатами Думы. Финансирование можно получить, как на уровне города, 

так и области. На эти цели в городском бюджете запланировано 5 миллионов рублей. На 

городском уровне было представлено 17 проектов различной направленности. В состав 

конкурсной комиссии вошли депутаты Думы и представители администрации. 

Основными критериями оценки стали результаты электронного голосования, уровень 

софинансирования, наличие мероприятий по уменьшению негативного воздействия на 

окружающую среду и здоровье населения, вовлеченность людей с ограниченными 

возможностями здоровья, наличие проектно-сметной документации, выполненной 

специализированной организацией, сезонная востребованность. На один проект 

предусмотрено не более 1,5 млн. Для участия в конкурсе на уровне области было 

отобрано 15 проектов. Победителями признаны 7 участников.  

РАЗВИТИЕ СОЦИАЛЬНОГО ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА  

Одним из основных вопросов, рассматриваемых на заседаниях постоянной депутатской 

комиссии по бюджету налогам и финансам, в прошлом году, стал вопрос предоставления 

муниципальной преференции для финансовой поддержки субъектам малого и среднего 

предпринимательства.  

В прошлом году для участия в конкурсе поступило 22 заявки. Единогласно и членами 

рабочей группы, и затем депутатами Думы было принято решение о выделении 10 

миллионов рублей социальному предпринимателю О.Н. Амосовой на создание 

инклюзивного пространства, которое предполагает социализацию, реабилитацию и 

трудовую интеграцию людей с ограниченными возможностями здоровья. Это 

уникальный проект не только для Братска, но и для всей Иркутской области. 1 декабря 

2022 года состоялось торжественное открытие кластера.  

ПРИСТАЛЬНОЕ ВНИМАНИЕ ВОПРОСАМ СОЦИАЛЬНОЙ СФЕРЫ  

 В целях обеспечения адресности, нуждаемости своевременно вносятся изменения в 

решения Думы, предусматривающие оказание дополнительных мер социальной 

поддержки жителям Братска, утверждается перечень мест, запрещенных для посещения 

детьми, и перечень мест, запрещенных для посещения детьми в ночное время без 

сопровождения родителей или лиц, осуществляющих мероприятия с участием детей, на 

территории города Братска».  

 В течение 2022 года на комиссии по соцзащите рассматривались вопросы соблюдения 

организациями норм законодательства при подготовке и проведении мероприятий с 

участием детей, защите прав несовершеннолетних от физического и психического 

насилия, профилактике наркомании, комплексно рассматривался вопрос безопасности 

образовательных учреждений - было направлено письмо в Правительство региона о 

необходимости увеличения объема выделяемых субсидий в рамках действующих 

программ в 2023, 2024 годах, на выполнение мероприятий по физической охране 

образовательных учреждений, либо создания на территории Иркутской области 

областной целевой программы финансирования расходов муниципальных образований 

для выполнения всех требований.  



ИСПОЛНЕНИЕ НАКАЗОВ ЖИТЕЛЕЙ ГОРОДА БРАТСКА 

В 2022 году на реализацию наказов из бюджета Братска было направлено 50 миллионов 

рублей. Как и в прошлые годы наказы касались обустройства детских и спортивных 

площадок, ремонта проездов и тротуаров, обустройства уличного освещения. В рамках 

реализации муниципальной программы «Формирование современной городской среды» 

в 2022 году проводилось благоустройство велопешеходной дорожки и 8 крупных 

дворовых территории.  

Депутаты Думы контролировали ход проведения работ, участвовали в приемке объектов, 

проводили работу с горожанами. Ведь одно из главных условий реализации федерального 

проекта и наказов депутатам – это заинтересованность и активность самих жителей. 

Народные избранники обратили особое внимание на содержание и обслуживание вновь 

созданных общественных пространств. 

РАБОТА НА ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ ОКРУГАХ  

Каждый депутат проводит работу на своем избирательном округе — это и проведение 

личных приемов, работа с обращениями граждан, благотворительная деятельность. Вся 

информация размещена на сайте Думы города Братска.  

Депутаты всегда готовы поддержать инициативных братчан. В августе при поддержки 

депутатов были проведены городские спортивные соревнования «Дворобол», которые 

объединили любителей и профессионалов летних видов спорта. Соревнования 

получились масштабными, в них приняли участие спортсмены от 8 до 45 лет. В общей 

сложности - 34 команды.  

ВМЕСТЕ — МЫ СИЛА 

Ситуация в стране и в мире объединила нас. Депутаты активно включились в работу по 

оказанию помощи жителям освобожденных территорий, нашим военнослужащим. Мы 

организовали сбор помощи Луганскому детскому дому. Депутаты и аппарат Думы купили 

средства первой необходимости и развивающие игры, ребятишки из Братского детского 

дома приготовили письма и игрушки, сделанные своими руками.  

 Депутат Думы города Братска, председатель постоянной депутатской комиссии по 

городскому хозяйству и муниципальной собственности Д.И. Шепель в качестве 

добровольца с июля этого года принимал участие в специальной военной операции. 

Денис Иванович в числе первых среди депутатов, политиков страны принял это 

осознанное решение, ушел добровольцем и практически в течение полугода был на 

передовой. Сейчас занимается активной патриотической работой с молодым поколением.  

В мае этого года депутаты Думы обратились в посольство Латвии в Российской 

Федерации и непосредственно в Правительство Латвии с просьбой рассмотрения 

возможности передачи городу Братску Памятника Воинам Советской Армии, 

расположенного в Риге. К ужасу, памятник был снесен.  

2. Хотелось бы отметить работу Законодательного Собрания Иркутской области, 

Ассоциации муниципальных городов Иркутской области. 

3, 4. В числе приоритетных задач, по которым ведется работа совместно с 

администрацией города Братска, Законодательным Собранием Иркутской области:  

- необходимость внесения изменения в пункт 1 статьи 16.6 Федерального закона «Об 

охране окружающей среды», в части дополнения пункта 1 статьи 16.6 формулировкой «, 

сохранение и укрепление здоровья населения», благодаря которой появится возможность 

после ликвидации на территориях муниципалитетов и субъектов объектов накопленного 

вреда окружающей среде, расходовать средства платы за негативное воздействие на 

окружающую среду, в том числе на мероприятия по сохранению и укреплению здоровья 

граждан; 



- необходимость разработки государственной программы, предусматривающей за счет 

расходов федерального, областного и местных бюджетов осуществление мероприятий по 

строительству и ремонту сетей и объектов ливневой канализации; строительство, 

реконструкцию, модернизацию, капитальный ремонт канализационных и очистных 

сооружений, а также разработки ПСД по данным видам работ; 

- необходимость разработки механизма льготирования для бизнеса в районах Крайнего 

Севера и приравненных к ним местностям 

5,6,7. АСДГ на своих конференциях аккумулирует предложения по регулированию 

наиболее острых вопросов местного самоуправления, кроме того, АСДГ является 

значимой площадкой для обмена опытом между муниципальными образованиями, 

общения со специалистами Государственной Думы Федерального Собрания Российской 

Федерации, представителями федеральной исполнительной властью, направления 

проектов федеральных законов на рассмотрение депутатами Государственной Думы 

Федерального Собрания Российской Федерации. Полагаем крайне полезным проведение 

учебных курсов для муниципальных служащих Думы города Братска, обеспечивающих 

правовое обеспечение деятельности представительных органов муниципальных 

образований, организационные аспекты деятельности представительного органа 

муниципальных образований, профессиональной деятельности депутатов 

муниципального образования, работы в социальных сетях.  


